



7.9 広南防災の日「誓いの碑」



# ふれあい

校訓 「不かく尋ね たかく志す」

学園教育目標 「未来を創る」

## 小中一貫教育の取組 ～尊い命を忘れない 広南の未来のために～ 「誓いの碑」除幕式& 「7・9 広南防災の日」 祈念式



「誓いの碑」除幕式



「7・9 広南防災の日」祈念式 ～黙とう～

令和2年7月21日(火),1校時の総合的な学習の時間に、「広南防災モニュメント『誓いの碑』」序幕式と『7・9 広南防災の日』祈念式を図書室で行いました。本校の全校生徒と広南小学校の5・6年生,そして地域の方,歴代校長先生も参加しました。新型コロナウイルス感染症対策で密集をさけるために,子どもたちは代表者5名に限り,残りのみんなは,各教室で「Zoom によるオンライン中継」を使って見守りました。(さすが ICT モデル校!)

実は,「誓いの碑」除幕式は,昨年度末の3月に旧9年生が校内の誓いの池(ひょうたん池)の横に碑を設置し,式を計画していたのですが,臨時休業のため延期になっていました。この碑には,これまでの広南の災害の歴史や防災を誓うメッセージが刻まれています。また,地域の方によるタル募金,現9年生の起業企画の売上げ,広まちづくり推進事業の補助金など様々な方のご協力で設置することができたのです。だから,必ず式を行い,「感謝の気持ちを伝えたい」思いが強くなりました。

「7・9 広南防災の日」祈念式は,第1回目の式でした。なぜ,「7・9」なのか?これは,昭和42年7月9日の豪雨による土砂災害が起きた日のことで,広南(津久茂・長浜・小坪)で31名もの尊い命が失われました。この地域の大災害を絶対に忘れてはならない,受け継ぐことが地域の学校の使命だと考えています。

実は,7月8日(水)にこれらの式を実施予定でしたが,大雨警報による臨時休業で延期,さらに10日(金)も臨時休業で延期となり,3度目にして,やっと行うことができました。防災の地域の願いと学校の使命を受け継ぐスタートにすることができました。



堂々と言葉を述べる広南学園の子どもたち

当日は,子どもたち代表の発表や生徒会の司会など,堂々と行い,防災・減災を受け継ぐ若者の頼もしさを感じました。また,全員で誓いのメッセージを書いたツルも折りました。

最後に,地域代表で,昭和42年の災害で地域の消防団員として救出活動に当たられた坂本信弘さんから,当時の被災の様子を話していただきました。その言葉には体験に基づいた強いメッセージを感じました。(裏面に挨拶文を掲載)

昨年の9年生の防災の取組が,今年も引き継がれています。そして,これからも…。

**「尊い命を忘れない 広南の未来のために」**

## 地域の方のこぼ(消防団の坂本信弘さん)

【一部省略】

私は昭和30年に長浜中学校に入学しました第7回生の坂本と申します。つい最近では7月4日に熊本県人吉市で集中豪雨があり被害がありました。また、この長浜地区におきましても、53年前に、昭和42年7月9日に集中豪雨による土砂災害で、津久茂地区20名、長浜地区9名、小坪地区2名、計31名の尊い命が失われ、20名の負傷者もでました。その時に、出動したのが、自衛隊、警察の機動隊、消防職員、私の所属する消防団の地元団員30名でございます。

この生き埋め者の救出というのは、時間との勝負でございまして、日にちがたてばたつほど土砂の水分がなくなり、掘り出すことが困難になります。どうしても見つからなかった中学生の女の子は、3日目に掘り出すことができました。そうして亡くなられた方をこの池で洗ってあげたと言われています。

当時、私も入団して6年目の27歳で、30人の中では一番最年少者でございましたが、あれから53年の年月がたち、いまではほとんどの人が亡くなられ、高齢となられ、私を含めたった5名となりました。

私も機会があるごとに昭和42年の体験、またその後の風水害のいろんなことを講演してまいりましたが、なにぶん80歳を過ぎ、先行きの語り部としての心配をしておりましたが、今日、この素晴らしいモニュメントができ、感心するとともに喜んでいきます。

どうか、広南小学校と中学校の児童生徒のみなさん、より一層の活動をもって、この地にあるいろいろなことを学び語っていただきたいと思っています。

最後になりましたが、皆さんの更なる活躍を祈念して挨拶とさせていただきます。私も体力の続く限り地域のために頑張るつもりでおります。共にがんばりましょう。



## 夢と笑いでコロナもたじたじ！ ～第6回広南寄席～

飛沫防止シート、フェイスシールドをつけてコロナ対策万全！  
安心して演じて、笑っていただけました。

7月4日(土)、第1回授業参観と第6回広南寄席を行いました。今回は、新型コロナウイルス感染症の対策を十分に行ったうえでの開催でした。

授業参観では、7年生は「運命の本との出会い ビブリオトーク」でした。初々しい7年生が自分の夢(目標)について自信を持って語る姿をあたたく見守っていただきました。8年生は理科のイカの解剖実験でした。実物を観察するとよく分かりますね。9年生は、進路説明会でした。受験生頑張れ～!

また、恒例となった広南寄席(落語)ですが、コロナ対策のため、音楽室で7年生と保護者のみの参加で行いました。そんな中でも、ジャンボ衣笠さんたち、私たちを笑顔にさせる素晴らしい落語を演じてくださいました。中学生を代表して、広南亭海舟くん(8年:船越倫太郎)も堂々と「時そば」を演じました。うまい!



## 小中一貫 「いじめ撲滅あいさつ運動」

6月23日(火)から4日間、学園全員で取り組みました! 挨拶は、相手を大切に第一歩♥



## 【令和2年 スクールカウンセラー相談窓口のお知らせ】

今年度も、子どもに関わる悩みについて相談窓口を設けています。専門のスクールカウンセラーが対応します。

※事前に電話等で予約をお願いします。

・連絡先: Tel 71-7920 (中学校 窓口: 教頭 荒本)

・スクールカウンセラー 岩本 寿美枝 先生

※プライバシー等秘密は厳守します。

・相談場所: 本校相談室(1階)

・相談日: 8/5 8/26 9/9 9/16 9/23 10/14 10/21 10/28

※新型コロナウイルス感染症対策で電話での相談も受け付けています。



## 【編集後記】よし!と元気になる瞬間

6月21日(日)16時頃から、「部分日食」がはじまり、17時頃には、太陽の約半分が欠けました。すご〜い感激! 次は10年後ですよ〜。中学生の皆さんは、その頃、立派な大人になっていることでしょう(\*^o^\*)。